

Das Thema der JEK 2024



Demokratieförderung - Wie bleibt unsere Demokratie wehrhaft?

Unsere Demokratie ist mit stärker werdenden Gefahren konfrontiert. Gerade in den letzten Jahren konnten wir einen Anstieg von demokratiefeindlichen Kräften beobachten, die immer mehr Zulauf erhalten. Ziel dieser Kräfte ist es die Demokratie in ihrer derzeitigen Form abzuschaffen. Deshalb wollen wir uns im Rahmen der Jugend-Enquete-Kommission 2024 die Frage stellen, wie man unsere Demokratie fördern und schützen kann. Dafür brauchen wir dich!

Du hast sicherlich von dem Treffen rechter Aktivst:innen, Politiker:innen und Unternehmer:innen in der Nähe von Potsdam gehört, bei dem über Pläne diskutiert wurde, Menschen mit Migrationshintergrund zu deportieren. Als Reaktion auf die Enthüllungen des Recherchenetzwerks "Correctiv" gehen seit Wochen deutschlandweit hunderttausende Menschen gegen Rechtsextremismus und für unsere Demokratie auf die Straße. Bei den Demonstrationen sind gerade auch junge Menschen vorne mit dabei. Diese Bewegung möchten wir dazu nutzen, die Frage zu stellen, wie wir nachhaltig und langfristig unsere Demokratie stärken können.

In der Politik wird viel diskutiert, wie auf demokratiefeindliche Bewegungen reagiert werden kann. Dabei wird die Stimme der Jugend bisher aber wenig gehört. Deswegen ist deine Perspektive gefragt! Wir, der Jugend-Enquete-Kommission e.V., möchten junge Menschen ermutigen, selbst aktiv zu werden und mögliche Strategien zu entwickeln. Dabei soll es nicht nur um Strategien gegen Demokratiefeind:innen gehen, sondern wir wollen darüber diskutieren, wie man proaktiv die Demokratie fördern und die Wehrhaftigkeit langfristig stärken kann. Wir freuen uns, wenn du mit uns solche Lösungsansätze gestalten möchtest.

Was musst du dafür mitbringen? Eigentlich nicht viel außer einem Grundinteresse an dem aktuellen politischen Geschehen und die Motivation, aktiv Politik mitzugestalten. Wir sind offen für alle und möchten die Kommission für alle zugänglich machen. Deswegen fallen für dich außer den Fahrtkosten zu den Events keine Teilnahmekosten an. Bei Bedarf können diese jedoch auch gedeckt werden.

Wir freuen uns auf deine Bewerbung!

Viele Grüße

Dein Team der Jugend-Enquete-Kommission e.V.